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Após seis anos, CTG Sinuelo da Fronteira 
retoma Invernada Adulta 

O CTG Sinuelo da Fronteira estava desde o ano de 2018 sem um grupo adulto, no entanto nos últimos meses as atividades da Invernada 
Adulta foram retomadas, e o grupo participou nos dias 20 e 21 de julho, do Festival Regional da Cultura Gaúcha, na cidade de São 

Lourenço do Oeste.
Página 05

Em 
comemoração 
aos 66 anos 
do município, 
São José 
do Cedro 
promoverá 
uma Mateada 
no próximo 
sabádo.



2 Terça-feira, 23 de julho de 2024 www.jornaldafronteira.com.brJORNAL DA FRONTEIRA

Associação comercial promove reunião com 
autoridades policiais e prefeitos

SEGURANÇA.

Encontro contou com a presença de prefeitos e representantes dos três municípios e representantes da 
Polícia Civil e Militar de Santa Catarina e Paraná 

A reunião mensal de 
diretoria da Associação 
Empresarial da Fronteira 
– Ascoagrin, aconteceu 
na última semana e dessa 
vez, teve uma pauta 
diferenciada, e tratou da 
segurança pública na Tri 
Fronteira.

A convite da diretoria 
participaram da reunião 
a representante da 
Polícia Civil de Dionísio 
Cerqueira, Fabiane 
Dalpiaz; da Polícia 
Militar de Barracão, 
Comandante, Matheus 
Macedo Fabri e o 

Tenente Pedro Júnior 
Marcante; e da Polícia 
Militar de Dionísio 
Cerqueira, Tenente 
Alonso.

Participaram também 
o prefeito e vice-prefeita 
de Dionísio Cerqueira; 
prefeito de Bom Jesus do 
Sul; e o gerente-geral da 
prefeitura de Barracão, 
Carlos Santin.

De acordo com a 
presidente da Ascoagrin, 
Dayana Gasperin 
Andrade, a onda de 
furtos e arrombamentos 
registradas na Tri 

Fronteira, levou os 
empresários a procurar 
a direção da Associação 
para saber quais medidas 
estão sendo tomadas.

“A Ascoagrin é uma 
entidade empresarial 
e não tem poder para 
atuar na segurança 
pública, mas pode 
debater esse assunto 
com a comunidade, 
empresários e as forças 
de segurança, apresentar 
propostas e dar retorno 
aos empresários sobre 
o que está sendo feito”, 
citou Dayana.

A presidente ressaltou 
que atendendo esse 
apelo dos comerciantes 
e da comunidade, foi 
organizada essa reunião, 
para deliberar assuntos 
e buscar soluções para 
o problema de furtos 
e arrombamentos que 
está acontecendo na Tri 
Fronteira.

Dayana enfatizou que 
todos estão conscientes 
de que acabar totalmente 
com a marginalidade é 
algo muito difícil, mas 
é possível amenizar 
significativamente o 

contexto.
Ainda segundo a 

presidente, durante o 
encontro foi decidido 
que será elaborado, em 
conjunto com as forças 
policiais e administração 
pública, um ofício, ao 
Governo do Paraná, 
solicitando o pronto 
aumento no efetivo das 
polícias de Barracão.

Outra proposta foi a 
reativação e incremento 
dos grupos “Rede de 
Vizinhos” em Dionísio 
Cerqueira, e também a 
criação desses grupos em 

Barracão.
Foi também definido 

a ampla divulgação 
para que as pessoas se 
cadastrem no APP 190, 
da Polícia Militar do 
Paraná. 

Também serão 
realizadas palestras 
de orientação e 
sensibilização à 
população e empresários, 
pela PM de Dionísio 
Cerqueira, com base em 
sua Cartilha de ações de 
segurança.

7ª edição da Feira do Livro acontece a partir de 10 de agosto
Promovida pela Secretaria de Educação, a Feira do Livro desse ano de 2024 acontecerá no Clube 
Independente

A Secretaria de 
Educação, Esporte e 
Cultura de Dionísio 
Cerqueira, estará 

promovendo nos dias 
10, 11 e 12 de agosto, 
a 7ª Edição da Feira 
do Livro. O evento será 

aberto ao público em 
geral, oferecendo acesso 
gratuito a todas as 
atividades.

Nessa edição a 
Feira do Livro contará 
mais uma vez, com 
uma programação 
diversificada, incluindo 
palestras, oficinas 
literárias e apresentações 
culturais das escolas. 
Oferecendo uma ampla 
variedade de livros para 
venda.

“Queremos 
proporcionar 
uma experiência 
enriquecedora para 
todos os visitantes, 
incentivando o hábito 
da leitura e valorizando 
a cultura”, destacou a 
secretária de Educação.

A organização da 
feira espera receber 
um grande número de 
visitantes, incluindo 
estudantes, professores, 

famílias e leitores ávidos.
A feira acontece entre 

os dias 10, 11 e 12 de 
agosto, nas dependências 
do Grêmio Aéreo 
Esportivo Independente 
e conta com diversas 
atrações, e participação 
de todas as escolas 
municipais e estaduais de 
Dionísio Cerqueira.

Confira a Programação
14/08 - a partir das 

19h
- Abertura;
- Apresentação Ballet 

da Academia Dinâmica “O 
Quebra Nozes”;

- Visitação e exposição 
de livros.

15/08- a partir das 8h
- Visitação e exposição 

de livros;
- Apresentação da peça 

de teatro “Norman, o 
Comedor de Livros (09h 
e 14h),

16/08- A partir das 8h
- Visitação e exposição 

de livros;
- Apresentação da 

peça de teatro “Norman, 

o Comedor de Livros 
(09h e 14h),

EDUCAÇÃO & CULTURA.



3Terça-feira,  23 de julho de 2024JORNAL DA FRONTEIRAwww.jornaldafronteira.com.br

Governo de SC participa do 1º Fórum Catarinense 
das Parcerias Público-Privadas e Desestatizações

O Governo do Estado 
de Santa Catarina marcou 
presença no 1º Fórum 
Catarinense das Parcerias 
Público-Privadas 
e Desestatizações, 
evento promovido 
nos dias 16 e 17 de 
julho, pela Fundação 
Stemmer para Pesquisa, 
Desenvolvimento e 
Inovação (FEESC) com 
o apoio do Estado e da 
Invest SCPAR.

Na abertura do fórum, 
o presidente da Invest 
SCPAR, Renato Lacerda, 
ressaltou a importância 
de um debate qualifi cado 
para o avanço das PPPs 
no estado. “O governo 
Jorginho Mello valoriza 
a escuta da sociedade. 
As parcerias público-
privadas representam 

uma forma de 
aproximação e interação 
para desenvolver 
infraestrutura, contando 
com o capital e a 
efi ciência do setor 
privado”, afi rmou 
Lacerda.

Durante os dois 
dias do evento, foram 
discutidas soluções para 
infraestrutura e prestação 
de serviços públicos 
através de diferentes 
formas de desestatização. 
As concessões e PPPs 
estiveram no centro das 
discussões, abordando 
temas como gestão 
portuária, saneamento e 
centrais de abastecimento 
de alimentos.

O fórum foi encerrado 
com o painel “O 
Programa de Parcerias 

e Investimentos do 
Estado de SC (PPI/
SC) e a Estruturação 
de Projetos de PPPs 
e Concessões: Boas 
Práticas”. A Diretora de 
Atração de Investimentos, 
Parcerias e Recursos 
da Secretaria de Estado 
da Fazenda, Débora 
Müller, apresentou a 
carteira de projetos do 
PPI/SC, destacando 14 
projetos em estruturação 
com investimentos 
previstos de R$ 3,1 
bilhões. “Santa Catarina 
tem todas as condições 
favoráveis para que as 
PPPs avancem, trazendo 
resultados positivos 
para os setores público e 
privado, e principalmente 
para os usuários da 
infraestrutura ou serviço 

público”, disse Müller.
O painel contou ainda 

com a participação de 
Maurício Melo, Eduardo 
Cunha e Paulo Roberto 
Ramos, da Invest SCPAR, 
que discutiram boas 

práticas na estruturação 
de projetos, incluindo 
fatores críticos de 
sucesso, a importância 
do consenso político e 
social, e a relevância 
da Instrução Normativa 

22/2015 do Tribunal de 
Contas do Estado.

Para mais informações 
sobre a carteira de 
projetos do PPI/SC, 
acesse: www.ppi.sc.gov.br

ECONOMIA.

Inscrições para o Prouni começaram nesta terça-feira (23/07)
As inscrições para o 
processo seletivo do Programa 
Universidade para Todos 
(Prouni) do segundo semestre 
de 2024 começam nesta terça-
feira. Os interessados terão até 
sexta-feira (26) para participar 
do processo seletivo. Para isso, 
basta acessar o Portal Único de 
Acesso ao Ensino Superior e 

concorrer a uma das 243.850 
bolsas oferecidas nesta edição.
As inscrições são gratuitas, e 
a previsão é que os resultados 
da 1ª e 2ª chamadas sejam 
anunciados nos dias 31 de julho 
e 20 de agosto, respectivamente. 
O prazo para manifestação de 
interesse na lista de espera vai 
do dia 9 ao dia 10 de setembro; 

e o resultado da lista de espera 
sairá em 13 de setembro.
É também necessário que 
o candidato se enquadre nos 
critérios socioeconômicos ‒ 
incluindo renda familiar per 
capita que não exceda um 
salário-mínimo e meio para 
bolsas integrais e três salários-
mínimos para bolsas parciais ‒ e 

esteja cadastrado no login Único 
do governo federal que pode ser 
feito no portal gov.br.
“No momento da inscrição, 
é preciso: informar endereço 
de e-mail e número de 
telefone válidos; preencher 
dados cadastrais próprios e 
referentes ao grupo familiar; 
e selecionar, por ordem de 

preferência, até duas opções de 
instituição, local de oferta, curso, 
turno, tipo de bolsa e modalidade 
de concorrência dentre as 
disponíveis, conforme a renda 
familiar bruta mensal per 
capita do candidato e a 
adequação aos critérios da 
Portaria Normativa MEC nº 1, de 
2015”, explicou MEC.  

Segundo o ministério, 
a escolha pelos cursos e 
instituições pode ser feita 
por ordem de preferência. 
Informações mais detalhadas 
sobre oferta de bolsas (curso, 
turno, instituição e local de 
oferta) podem ser acessadas na 
página do Prouni.

Apesar da chuva que 
atingiu a Tri Fronteira 
nos dias 04, 05 e 06 de 
julho, quando aconteceu 
no município de Bom 
Jesus do Sul, a 26ª Festa 
do Chapéu de Palha 
e 2ª Expo Bom Jesus, 
as expectativas foram 
atingidas, conforme a 
organização.

“A expectativa era de 
que a festa fosse maior 
que a do ano passado, 
e isso foi alcançado. “A 
chuva atrapalhou um 
pouquinho, o frio já 
é normal para a festa 
de Chapéu de Palha, 
mas mesmo assim, a 
expectativa foi atingida”, 
comentou Jeã Cumiotto, 
presidente da Comissão 
Organizadora da festa.

Ainda de acordo com 

Jeã esse ano houve um 
aumento considerável 
no número de estandes 
na praça de alimentação, 
onde foi feita uma 
cobertura que foi muito 
útil devido a chuva.

“Mesmo com a chuva, 
mesmo como o frio, 
tivemos uma avaliação 
positiva. Tivemos um 
grande número de 
público que passou 
durante os três dias de 
festa, calculamos entre 
10 mil e 12 mil pessoas 
que circularam na feira. 
Além dos visitantes 
diurnos chama a atenção 
que no sábado para o 
baile vendemos mais 
de 1200 ingressos”, 
destacou Jeã.

Se as expectativas 
foram alcançadas pela 

organização, o mesmo 
vale para os feirantes, 
que conseguiram chegar 
até os clientes e fazer 
suas vendas.

“99% dos expositores, 
tanto da praça da 
alimentação quanto do 
pavilhão interno, fi caram 
muito felizes, a maioria 
inclusive já deixou seu 
nome para reservar 
um lugar para o ano 
que vem”, afi rmou o 
presidente da comissão. 

A festa do Chapéu 
de Palha é tradicional 
de Bom Jesus do Sul, 
realizada na mesma 
época todos os anos, este 
ano de 2024 inclusive 
seria a 28ª edição, 
no entanto, devido ao 
período de pandemia, a 
festa não foi realizada em 

dois anos.
“Daqui mais uns dias já 

começaremos a idealizar 
a festa do ano que vem, 
cada vez com mais 

atrações e preparados 
para receber toda a nossa 
população, trazendo 
alegria e entretenimento 
e mais que isso criando 

oportunidades de 
negócio”, fi nalizou Jeã 
Cumiotto.

Mais de 10 mil pessoas passaram pela Festa 
do Chapéu de Palha e Expo Bom Jesus

GERAL.

Em sua 26ª edição mais uma vez, a Festa do Chapéu de Palha foi sucesso absoluto. A 2ª Expo Bom Jesus 
também superou as expectativas da organização
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Acontece no próximo 
sábado, dia 27, a 
Mateada na Praça em São 
José do Cedro. O objetivo 
do encontro é comemorar 
o dia do município.

O evento terá início a 
partir das 13h, na Praça 

Antônio Foppa, com a 
proposta de promover a 
integração e o lazer entre 
as famílias. 

Durante a 
programação os 
presentes poderão 
participar das rodas de 

mate, além de aproveitar 
para acompanhar as 
apresentações culturais, 
exposição de artesanato, 
dentre outras atividades.

Para os pequenos 
haverá espaço com 
brinquedos que vão 

garantir a diversão das 
criançadas.

Além de todas as 
atividades será realizada 
também a premiação do 
Concurso de Fotografi a 
2024, promovida pelo 
Departamento de Cultura.

Nesse ano o concurso 
conta com três 
categorias, sendo elas:

* Paisagens e Lugares 
Turísticos;

* Atividades Laborais 
(indústria, fábricas, 
agricultura);

* Atividades 
Desportivas (futebol, 
corridas, ciclismo, luta, 
dança, entre outros).

Mateada na praça acontece no próximo 
sábado em Cedro

GERAL.

Evento vem com a proposta de promover a integração e o lazer entre as famílias 
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Eleição na Venezuela altera equilíbrio geopolítico global
O fato de a Venezuela 

ser um país petroleiro 
– dona das maiores 
reservas comprovadas 
do mundo – e de o 
atual governo manter 
relações tensas com 
potências ocidentais e 
ter proximidade com 
China, Rússia e Irã faz 
com que a eleição no país 
caribenho, no próximo 
domingo (28) de julho 

tenha amplas implicações 
geopolíticas, segundo 
avaliação de especialistas 
consultados pela Agência 
Brasil.

O professor de 
relações internacionais 
do Instituto Brasileiro 
de Mercado de Capitais 
(Ibmec) Alexandre Pires 
ressaltou que, se Nicolás 
Maduro permanecer no 
poder, o bloco de países 

formado por China, 
Rússia e Irã continuaria 
com um importante 
parceiro no continente 
sul-americano. Por outro 
lado, se vence a oposição, 
a tendência é de o país 
retomar um alinhamento 
político com os Estados 
Unidos (EUA).  

“É claro que o 
contato e as parcerias 
provavelmente seriam 

mantidos, especialmente 
no nível econômico, mas 
a Venezuela entraria em 
uma situação de maior 
normalidade, talvez 
conseguindo restabelecer 
laços com os Estados 
Unidos, país do qual 
inevitavelmente eles 
são muito dependentes, 
especialmente para 
tentar escoar o petróleo e 
também com a Espanha e 

com a Europa Ocidental”, 
afirmou.

Pires lembrou ainda 
que a vitória da oposição 
poderia elevar os 
investimentos no setor 
petroleiro, ajudando a 
recuperar a principal 
indústria do país.

“A Venezuela 
conseguiria também 
colocar mais petróleo no 
mercado. Obviamente, 

isso influenciaria o preço 
da mercadoria. Ou seja, 
colocaria a Venezuela em 
rota de colisão com os 
parceiros da Opep. Não 
saberíamos o quanto ela 
manteria essa relação 
com a Opep ou se 
inclinaria a receber mais 
investimentos para tentar 
aumentar sua capacidade 
produtiva”, completou.

O CTG Sinuelo da 
Fronteira estava desde 
o ano de 2018 sem um 
grupo adulto, no entanto 
nos últimos meses as 
atividades da Invernada 
Adulta foram retomadas, 
e o grupo participou nos 
dias 20 e 21 de julho, 
do Festival Regional 
da Cultura Gaúcha, na 
cidade de São Lourenço 
do Oeste.

Além da Invernada 
Adulta o CTG Sinuelo 
da Fronteira de Dionísio 
Cerqueira também 
participou com as 
Invernadas Mirim e 
Juvenil.

Nesta edição do 
Festival Regional da 
Cultura Gaúcha o CTG 
de Dionísio Cerqueira 
conquistou vários 
títulos, tanto nas Danças 
Tradicionais, quanto na 
categoria individual.

O destaque vai para 

Invernada adulta, que 
após dois meses de 
ensaios e 1° participação 
em rodeio com a nova 

formação, levantaram o 
troféu de Vice-campeão 
das Danças Tradicionais 
Adulta Força B.  

Confira a premiação 
completa: 

Danças Tradicionais 
Mirim Força A: 3° Lugar;

Danças Tradicionais 
Juvenil Força A: 3° Lugar;

Danças Tradicionais 
Adulta Força B: 2° Lugar;

Individuais
Jogo de Tava: 2° Lugar 

(Equipe: Marco Antonio 
Pezzato Soares, Gustavo 
Vanini, Volmar Vanini e 
Felipe Manica);

Solista Vocal Adulta: 3° 
Lugar - Valéria de Castro;

Dança de Salão Mirim: 
1° Lugar - Joaquim e 
Sophia;

Dança de Salão 
Juvenil: 1° Lugar - Marco 
Anotnio Pezzato Soares e 
Milena Ruschel.

E também o 2º 
lugar nas Danças 
Tradicionais Birivas 
com o Agrupamento 
Ronda de Tropa de São 
Lourenço do Oeste, que 
tem a participação de 
4 componentes do CTG 
Sinuelo da Fronteira 
(Marco Antonio Pezzato 
Soares, Gustavo Vanini, 
Felipy Silva e Felipe 
Mânica). 

Após seis anos, CTG Sinuelo da Fronteira 
retoma Invernada Adulta 

GERAL.

Grupo adulto voltou às competições e conquistou o 2º lugar em Danças Tradicionais Força B no Festival 
Regional da Cultura Gaúcha

POLÍTICA.



6 Terça-feira, 23 de julho de 2024 www.jornaldafronteira.com.brJORNAL DA FRONTEIRA

O verdadeiro sábio é aquele que assim se dispõe que os 
acontecimentos exteriores o alterem minimamente. Para isso precisa 
couraçar-se cercando-se de realidades mais próximas de si do que os 
fatos, e através das quais os fatos, alterados para de acordo com elas, 

lhe chegam.” 
- Dom Casmurro

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE SANTO ANTONIO DO SUDOESTE

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

Relatório de Gestão Fiscal Simplificado
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Documento gerado em 19/07/2024 15:41:38 Página  de 1 6

RGF-Anexo 01 | Tabela 1.0 - Demonstrativo da Despesa com Pessoal

Despesa com Pessoal

Despesa Executada com Pessoal
DESPESAS EXECUTADAS (Últimos 12 Meses)

LIQUIDADAS
INSCRITAS EM RESTOS A PAGAR NÃO PROCESSADOS (b)

<MR-11> <MR-10> <MR-9> <MR-8> <MR-7> <MR-6> <MR-5> <MR-4> <MR-3> <MR-2> <MR-1> <MR> TOTAL (ÚLTIMOS 12 MESES) (a)
Despesa com Pessoal (Últimos 12 Meses) - - - - - - - - - - - - - -

DESPESA BRUTA COM PESSOAL (I) 125.522,54 119.865,71 119.865,71 121.478,45 119.865,71 175.106,84 128.659,43 126.172,96 119.228,67 125.444,18 124.053,65 124.053,65 1.529.317,50 0,00
Pessoal Ativo 125.522,54 119.865,71 119.865,71 121.478,45 119.865,71 175.106,84 128.659,43 126.172,96 119.228,67 125.444,18 124.053,65 124.053,65 1.529.317,50 0,00

Vencimentos, Vantagens e Outras Despesas Variáveis 103.098,15 99.062,58 99.062,58 100.395,42 99.062,58 144.669,35 106.330,11 104.275,18 98.530,24 103.434,10 102.517,83 102.517,83 1.262.955,95 0,00
Obrigações Patronais 22.424,39 20.803,13 20.803,13 21.083,03 20.803,13 30.437,49 22.329,32 21.897,78 20.698,43 22.010,08 21.535,82 21.535,82 266.361,55 0,00

Pessoal Inativo e Pensionistas 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00
Aposentadorias, Reserva e Reformas 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00
Pensões 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

Outras Despesas de Pessoal decorrentes de Contratos de Terceirização ou de contratação de forma
indireta (§ 1º do art. 18 da LRF) 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

Despesa com Pessoal não Executada Orçamentariamente 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00
DESPESAS NÃO COMPUTADAS (§ 1º do art. 19 da LRF) (II) 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

Indenizações por Demissão e Incentivos à Demissão Voluntária 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00
Decorrentes de Decisão Judicial de Período Anterior ao da Apuração 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00
Despesas de Exercícios Anteriores de Período Anterior ao da Apuração 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00
Inativos e Pensionistas com Recursos Vinculados 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00
Agentes Comunitários de Saúde e de Combate às Endemias com Recursos Vinculados (CF, art. 198, §11) 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00
Parcela dedutível referente ao piso salarial do Enfermeiro, Técnico de Enfermagem, Auxiliar de
Enfermagem e Parteira (ADCT, art. 38, §2º) 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

Outras Deduções Constitucionais ou Legais 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00
DESPESA LÍQUIDA COM PESSOAL (III) = (I - II) 125.522,54 119.865,71 119.865,71 121.478,45 119.865,71 175.106,84 128.659,43 126.172,96 119.228,67 125.444,18 124.053,65 124.053,65 1.529.317,50 0,00
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DTP e Apuração do Cumprimento do Limite Legal
DTP e Apuração do Cumprimento do Limite Legal

Valor % sobre a RCL Ajustada
DTP e Apuração do Cumprimento do Limite Legal - -

RECEITA CORRENTE LIQUIDA - RCL (IV) 104.113.462,18
(-) Transferências Obrigatórias da União relativas às Emendas Individuais (art. 166-A, §1º, da CF) (V) 4.339.990,00
(-) Transferências obrigatórias da União relativas às emendas de bancada (art. 166, § 16, da CF) (VI) 1.450.000,00
(-) Transferências da União relativas à remuneração dos agentes comunitários de saúde e de combate às endemias
(CF, art. 198, §11) (VII) 1.929.104,00

(-) Outras Deduções Constitucionais ou Legais 0,00
= RECEITA CORRENTE LÍQUIDA AJUSTADA PARA CÁLCULO DOS LIMITES DA DESPESA COM PESSOAL (VII)
= (IV - V - VI) 96.394.368,18

DESPESA TOTAL COM PESSOAL - DTP (VIII) = (III a + III b) 1.529.317,50 1,59
LIMITE MÁXIMO (IX) (incisos I, II e III, art. 20 da LRF) 5.783.662,09 6,00
LIMITE PRUDENCIAL (X) = (0,95 x IX) (parágrafo único do art. 22 da LRF) 5.494.478,99 5,70
LIMITE DE ALERTA (XI) = (0,90 x IX) (inciso II do §1º do art. 59 da LRF) 5.205.295,88 5,40
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Notas Explicativas
Valores

30/06/2024
Notas Explicativas -

Notas Explicativas
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Trajetória de Retorno ao Limite da Despesa Total com Pessoal

Trajetória de Retorno ao Limite da Despesa Total com Pessoal
Exercício em que Excedeu o Limite Exercício do Primeiro Período Seguinte Exercício do Segundo Período Seguinte

No Quadrimestre/Semestre Primeiro Período Seguinte Segundo Período Seguinte
Limite Máximo (a) % DTP (b) % Excedente (c) = (b-a) Redutor Mínimo de 1/3 do Excedente (d) = (1/3*c) Limite (e) = (b-d) % DTP (f) Redutor Residual (g) = (f-a) Limite (h) = (a) % DTP (i)

Trajetória de Retorno ao Limite da Despesa Total com Pessoal - - - - - - - - -
Valores Percentuais
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Parâmetros para Redução do Excedente de DTP (art. 15 da LC 178/2021)
Percentual
Percentual

Parâmetros para Redução do Excedente de DTP (art. 15 da LC 178/2021) -
Limite Máximo (IX) (%) (LRF, art. 20) 6,00
DTP em 2021 (XII) (%) 1,86
Excedente em 2021 (XIII) = (XII - IX) (%) -4,14
Redutor anual (XIV) = (0,10 x XIII) (%) 0,00
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Trajetória de Retorno ao Limite da Despesa Total com Pessoal (art. 15 da LC 178/2021)
Apuração da Trajetória de Retorno ao Limite da DTP (art. 15 da LC 178/2021)

2021 2022 2023 2024 2025 2026 2027 2028 2029 2030 2031 2032
Trajetória de Retorno ao Limite da Despesa Total com Pessoal (art. 15 da LC 178/2021) - - - - - - - - - - - -

RECEITA CORRENTE LÍQUIDA AJUSTADA PARA CÁLCULO DOS LIMITES DA DESPESA COM PESSOAL (VII)
DESPESA TOTAL COM PESSOAL - DTP (VIII)
% DTP (VIII / VII)
LIMITE CONFORME ART. 15 DA LC 178/2021 (%)
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Notas Explicativas
Valores

30/06/2024
Notas Explicativas -

Identificação do Quadrimestre em que Excedeu o Limite e dos Períodos de Retorno
Notas Explicativas

1

2

3

4

5

6
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ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE SANTO ANTONIO DO SUDOESTE

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO
PROCESSO DE INEXIGIBILIDADE Nº 012/2024

OBJETO: Inscrições para participação dos Vereadores Sergio Antonio de Mattos, Vanderlei Darci Novak e
Marcos de Oliveira, no curso “Controle Externo e Fiscalização dos Atos e Contas Públicas”, a ser realizado
nos dias 17, 18 e 19 de julho de 2024, no Município de Curitiba-PR.

Em cumprimento  ao  disposto  no  artigo  165,  parágrafo  I  da  Lei  Federal  nº  14.133/21,  torna-se
público o resultado da licitação em epígrafe apresentando o vencedor pelo critério menor preço por item:
Vencedores

Fornecedor Lote Item Produto/Serviço Marca Quantidade Preço

UNICURSOS 
CAPACITAÇÃO E 
TREINAMENTOS 
LTDA

1 1 Inscrição para o curso 'Controle Externo e 
Fiscalização dos Atos e Contas Públicas', a ser 
realizado nos dias 17, 18 e 19 de julho de 2024, no 
Município de Curitiba-PR. 

3,00 1.690,00

Homologo a presente licitação, 

Santo Antonio do Sudoeste, em 15/07/2024.

SÉRGIO ANTONIO DE MATTOS
Presidente da Câmara de Vereadores

EXTRATO DO CONTRATO Nº 017/2024
Processo de Inexigibilidade nº 12/2024

CONTRATANTE: CÂMARA DE VEREADORES DE SANTO ANTÔNIO DO SUDOESTE - PR

CONTRATADA:  UNICURSOS CAPACITAÇÃO E TREINAMENTOS LTDA
CNPJ Nº: 19.949.769/0001-89

OBJETO: Aquisição de 03 (três) inscrições para o curso “Controle Externo e Fiscalização dos
Atos e Contas Públicas”, a ser realizado nos dias 17, 18 e 19 de julho de 2024, no Município
de Curitiba-PR.

VALOR TOTAL:  R$ 5.070,00 (cinco mil e setenta reais).

VIGÊNCIA: 15/08/2024.

FUNDAMENTO LEGAL: Art. 74, III, “f”, Lei nº 14.133, de 1º de abril de 2021.

Santo Antônio do Sudoeste, em 12/07/2024.

SERGIO ANTONIO DE MATTOS – PRESIDENTE
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AVISO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO 
Processo Administrativo: nº 11/2024
Dispensa Presencial: nº 11/2024

Torna-se público que a  CÂMARA MUNICIPAL DE FLOR DA SERRA DO SUL/PR,
por meio do Departamento Administrativo, realizará  dispensa na   forma Física  ,  com
critério de julgamento MENOR PREÇO POR ITEM,  na hipótese do art. 75, inciso II,
nos termos da Lei nº 14.133, de 1º de abril de 2021, da  Resolução,  nº 12/2023 do
Legislativo e demais legislações aplicáveis.
OBJETO:  CONTRATAÇÃO  DE  EMPRESA  VISANDO  À  AQUISIÇÃO  DE
LÂMPADAS, LUMINÁRIAS, FECHADURA E MÃO DE OBRA DE SUBSTITUIÇÃO
PARA  SEREM  INSTALADAS  NA  CÂMARA  DE  VEREADORES  DE  FLOR  DA
SERRA DO SUL. 
Valor máximo estimado: de R$ 1.651,90 (um mil seiscentos e cinquenta e um reais
com noventa centavos).
Data do início do recebimento das propostas: 24/07/2024 às 08h00min
Data do fim para recebimento das propostas: 26/07/2024 às 17h00min
Intervalo mínimo: 03 (três) dias
Sessão de julgamento: 29/07/2024 às 08h30min
ENDEREÇO ELETRÔNICO PARA ENVIO DAS PROPOSTAS E DOCUMENTAÇÃO:
licitacao@flordaserradosul.pr.leg.br,  ou  poderão  ser  entregues  presencialmente  no
setor de protocolo da Câmara de Vereadores de Flor da Serra do Sul, dentro do prazo
de recebimento das propostas. 
LINK DO EDITAL: Portal Transparência: https://transparencia.e-publica.net/epublica-
portal/#/flor_serra_sul/portal/compras/licitacaoTable?entidade=1521  
Exclusividade ME/EPP/EQUIPARADAS: ☒ Sim  ☐ Não
Margem de Preferência Local/Regional: ☐ Sim  ☒ Não
Horário de Referência: Brasília-DF

Flor da Serra do Sul/PR, 22 de julho de 2024.

Nelson Aloisio Kunsler
Presidente

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO
PROCESSO LICITATÓRIO N° 10/2024
DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 10/2024

Eu Nelson Aloisio Kunsler, Presidente da Câmara de Vereadores de Flor da Serra
do Sul, Estado do Paraná, no uso das atribuições legais que me são conferidas por
Lei, e de conformidade com o dispositivo na Lei Federal 14.133/2021 e Resolução n°
12/2023,

TORNO PÚBLICO

Para conhecimento de todos interessados que fica AJUDICADA e HOMOLOGADA a
DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 10/2024, da(s) empresa(s) abaixo:

OBJETO:  CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE
MANUTENÇÃO PREVENTIVA,  CORRETIVA  E MONITORAMENTO DE ALARME
NA   CÂMARA  DE  VEREADORES  DE  FLOR  DA  SERRA  DO  SUL,  serviço  de
caráter contínuo.

EMPRESA:  GILSON  GONCALVES  DOS  SANTOS  MONITORAMENTO  –  ME
(INVIOSIST SOLUÇAO E SEGURANÇA) - CNPJ nº 12.084.019/0001-42
Ite
m Descrição Unidad

e

Preço 
Unitário Qtde

.

Valor 
Total

01 Serviço  de  monitoramento  de
Alarme, 07 (sete) dias na semana,
incluindo manutenção preventiva e
corretiva  de  pequenos  reparos,  e
vistoria  presencial  nas
dependências da Câmara em caso
de ocorrência de disparo.

mês R$ 442,00 60 R$
26.520,00

a) Data da Homologação e Adjudicação: 22 de julho de 2024
b) Valor Total: R$ 26.520,00 (vinte e seis mil quinhentos e vinte reais).
c) Vigência: de 26/07/2024 à 25/07/2029 (60 meses).

Flor da Serra do Sul/PR, 22 de julho de 2024.

________________________________
NELSON ALOISIO KUNSLER

PRESIDENTE

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE SANTO ANTONIO DO 

SUDOESTE
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

Secretaria do Tesouro Nacional - STN
Ministério da Fazenda - MF
Recibo de Declaração Homologada
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Periodicidade: Semestral
Período: 1º semestre
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Assinatura(s):

Nome: SERGIO ANTONIO DE MATTOS 
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Seja por telefone, pela 
internet ou pessoalmente, 
a Coordenação Estadual 
de Proteção e Defesa do 
Consumidor (Procon-
PR) prestou 102.659 
atendimentos nos 
primeiros seis meses 
de 2024, uma média de 
570 por dia. O órgão, 
vinculado à Secretaria 
de Estado da Justiça e 
Cidadania, teve um índice 
de resolução de 75% 
a 80% das demandas 
apresentadas pelos 
consumidores.

Os canais próprios do 
Procon-PR receberam 
54.997 requerimentos 
entre 1º de janeiro e 
28 de junho, sendo 
que 42,6% foram 
atendimentos presenciais, 
30,6% online, 26,3% 
por telefone e um 
pequeno número, que 
responde a 0,5% dos 
pedidos, foi através de 
correspondências.

Já pela plataforma 
consumidor.gov, que 
é do governo federal e 
direciona o atendimento 
aos estados, foram 
46.282 reclamações no 
período.

Problemas com 
cartões de crédito e 
débito fi zeram com 

que bancos, fi nanceiras 
e administradoras de 
consórcios liderassem 
as reclamações dos 
consumidores no 
período. Foram 18.790 
atendimentos prestados 
pelo Procon-PR no 
primeiro semestre 
relacionados aos serviços 
prestados por essas 
instituições.

As operadoras de 
telefonia também 
respondem por um 
grande número de 
reclamações dos 
consumidores, com 
11.007 feitas no período.

“O Procon pensa no 
consumidor e prima 
por atender as pessoas 
de acordo com as suas 
necessidades, por isso 
conta com diferentes 
canais de atendimento, 
prestando um serviço 
humanizado para facilitar 
a vida do consumidor”, 
destaca a diretora do 
Procon-PR, Cláudia 
Silvano. “Quando o 
consumidor tem algum 
problema, ele procura 
primeiro o fornecedor, 
e quando não há 
resultado vem ao Procon. 
Temos um bom índice 
de solução, seja nas 
primeiras tratativas ou 

mesmo nas audiências de 
conciliação”.

“A defesa do 
consumidor e a proteção 
dos direitos dos 
paranaenses são uma 
premissa fundamental 
do governo estadual. 
Esse volume de 
atendimentos mostra o 
comprometimento em 
lutar pelo que é justo”, 
complementa o secretário 
de Justiça e Cidadania, 
Santin Roveda.

CANAIS DE 
ATENDIMENTO

O consumidor que 
tem alguma reclamação 
sobre o serviço ou 
produtos adquiridos 
pode fazer o registro 
pela internet, através dos 
sites consumidor.gov.br 
(plataforma do governo 
federal) ou www.procon.
pr.gov.br/Faca-aqui-
sua-reclamacao. Por 
telefone, o atendimento é 
pelo Disque-Procon, nos 
números 0800 41 1512 
ou (41) 3223-1512.

O cidadão pode ainda 
procurar pessoalmente 
a sede do órgão, que 
fi ca na Rua Emiliano 
Perneta, 47, no Centro 
de Curitiba. O horário 
de funcionamento é das 
8h30 às 17h, de segunda 

a sexta-feira, exceto 
feriados.

Dependendo 
da localidade do 
consumidor, o órgão 
estadual pode direcionar 
o pedido a uma das 
mais de 60 agências 
dos Procons municipais 
espalhadas pelo 
Paraná, que não têm os 
dados de atendimento 
contabilizados pelo 
Procon-PR.

Procon-PR fez, em média, 570 atendimentos por dia no 
primeiro semestre do ano

GERAL.

O órgão, vinculado à Secretaria de Estado da Justiça e Cidadania, teve um índice de resolução de 75% a 80% 
das demandas apresentadas pelos consumidores

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE FLOR DA SERRA DO SUL
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

Pesquisadora brasileira vai presidir sociedade 
internacional de Aids
A infectologista e 
pesquisadora brasileira Beatriz 
Grinsztejn será a primeira 
mulher latino-americana 
a exercer a presidência da 
International Aids Society 
(IAS), organismo internacional 
que reúne profi ssionais que 
trabalham com a doença. Ela 
tomará posse para o biênio 
2024-2026 na próxima sexta-
feira (26), no encerramento da 
25ª Conferência Internacional 
sobre Aids, em Munique, na 
Alemanha.
Beatriz, que é pesquisadora 
do Instituto Nacional de 
Infectologia Evandro Chagas 
(INI/Fiocruz), diz que vai levar 
à sociedade internacional 
as experiências positivas 
do Brasil no tratamento e 
prevenção do HIV. Segundo 
ela, o país é referência no 
tema e tem um programa 
“espetacular” que propicia 
acesso universal e gratuito aos 
cidadãos brasileiros, por meio 
do Sistema Único de Saúde 
(SUS).
“No Brasil nós temos acesso 
ao que há de melhor em 
termos não só de tratamento, 
mas também de prevenção, 
o que nos diferencia e muito, 

inclusive da maior parte dos 
países da América Latina, onde 
a profi laxia pré-exposição 
ainda não é acessível aos 
cidadãos através do sistema 
público de saúde”, disse em 
entrevista à Empresa Brasil de 
Comunicação (EBC).
A pesquisadora também 
defende aumento de recursos 
para pesquisa no país.
Outro desafi o citado 
pela cientista é a questão 
da credibilidade científi ca, 
abalada mundialmente nos 
últimos anos. “A nossa função 
como sociedade internacional 
é fomentar a pesquisa e 
fomentar que a ciência seja 
a base de todas as políticas 
públicas e que a comunidade, 
junto com os pesquisadores, 
possa levar essa discussão à 
frente sempre com base na 
evidência científi ca norteando 
as políticas públicas. Nesse 
sentido, o Brasil é um exemplo, 
ainda que tenhamos sofrido 
um impacto, nós continuamos 
a ser um exemplo na 
perspectiva de que o nosso 
Sistema Único de Saúde 
propicia o acesso a tecnologias 
que possam benefi ciar a nossa 
população”.
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Aconteceu na 
segunda-feira, dia 22, a 
2ª Caminhada do Meio-
Dia, que faz parte das 
ações do Dia Estadual de 
Combate ao Feminicídio. 

Instituída pela 
Lei estadual nº 
19.873/2019, da 
deputada Cristina 
Silvestri (PSDB), a data 
reforça a conscientização 
sobre o tema, cujos dados 
estão em alta: o número 
de mulheres vítimas de 
feminicídio aumentou 
59% no Paraná, em 
um ano. Foram 35 
ocorrências de janeiro a 
abril de 2024. No mesmo 
período no ano passado, 
a quantidade de vítimas 
chegou a 22.

O levantamento é da 
Secretaria de Estado 
da Segurança Pública 
do Paraná (Sesp) 
referente ao primeiro 
quadrimestre. As outras 
estatísticas envolvendo 

a população feminina 
também tiveram 
aumento em 12 meses. 
Os casos de violência 
contra mulher, por 
exemplo, subiram 5%, já 
de violência doméstica 
quase 11%.

A Caminhada do 
Meio-Dia integra a 
Campanha Estadual 
“Paraná Unido no 
Combate ao Feminicídio”, 
que mobiliza e convoca 
a sociedade à reflexão 
sobre o feminicídio 
e é promovida pela 
Secretaria da Mulher, 
Igualdade Racial e Pessoa 
Idosa (Semipi). 

O objetivo é 
conscientizar sobre 
este tipo de crime, que 
é o assassinato de uma 
mulher pelo simples 
fato de ser mulher, 
seja no ambiente 
doméstico ou familiar, 
ou ainda motivado 
por menosprezo, 

discriminação ou ódio.
A secretária estadual 

da Mulher, Igualdade 
Racial e Pessoa Idosa, 
Leandre Dal Ponte, 
lembrou que o ato 
não foi uma simples 
caminhada, mas sim uma 
mensagem poderosa em 
memória das vítimas do 
feminicídio. 

“É uma declaração 
clara pelo fim da 
violência contra as 
mulheres. Cada passo 
que demos representa a 
nossa determinação de 
acabar com esse tipo de 
violência”, declarou.

“Ela representa, 
também, o nosso 
compromisso de 
construirmos um novo 
tempo, em que todas 
nós mulheres possamos 
nos sentir mais seguras 
e respeitadas, livre de 
todas as formas de 
violência que deixam 
marcas, dor, sofrimento 

e danos irreparáveis às 
vítimas que sobrevivem, 
aos seus familiares e a 
toda a sociedade. Essa é 
uma luta pela vida, pela 
liberdade e pela paz. 
Precisamos do Paraná 
inteiro, unido no combate 
ao feminicídio e pelo fim 
da violência contra as 
mulheres”, destacou.

Dia D
A data de 22 de julho 

foi escolhida como o Dia 
Estadual de Combate ao 
Feminicídio em referência 
à morte da advogada 
Tatiane Spitzner, de 
Guarapuava. Aos 29 
anos, em 2018, Tatiane 
foi morta e jogada da 

sacada do prédio onde 
morava com o marido, 
Luis Manvailer, conforme 
concluiu o julgamento 
que o condenou a mais 
de 30 anos de prisão pelo 
crime.

Caminhada do Meio-Dia reforça conscientização contra 
o feminicídio no Paraná

GERAL.

Evento é realizado em 22 de julho, Dia Estadual de Combate ao Feminicídio, crime em alta no estado


